
COMUNE DI PAVIA

Prot. Gen. N. 18940/12
Pavia, 20 giugno 2012

COMMISSIONE CONSILIARE
II'' - ECONOMICO, FINANZIARIA, LAVORO, FORMAZIONE

PROFESSIONALE

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 20 giugno 2012

Il giorno 20 del mese di giugno dell'anno 2012 alle ore 17.00, in seduta di prima convocazione, e
alle ore 18.00, in seduta di seconda convocazione, si è riunita, presso la Sala Gruppi del Comune di
Pavia, la Conunissione consiliare II - Economico, finanziaria, lavoro, fonnazione professionale per
la trattazione dell' ordine del giorno di cui al Prot. Gen. 18940/2012 e precisamente per trattare i
seguenti punti:

1. PROPOSTA DI DELIBERAZIONE "BILANCIO ANNUALE DI PREVISIONE PER
L'ESERCIZIO FINANZIARIO 2012, RELAZIONE PREVISIONALE E
PROGRAMMATICA E BILANCIO PLURIENNALE PR IL TRIENNIO 2012/2014. 2/\
VARIAZIONE.

2. VARIE ED EVENTUALI

Sono presenti i consiglieri:

FERRETTI Pietro (7)
PELLEGRINO SERGIO (7)
GRIGNANI ANTONIO (5).
MAGGI SERGIO (5)
PEZZA MATTE O (5)
VIGNA Vincenzo (1)
VEL TRI WALTERANDREA (1)
ADENTI FRANCESCO (2) entrato alle ore 18,35

Sono assenti i consiglieri:
BOBBIO PALLA VICINI PAOLO (2)
MARTIN I FRANCO (1)

Il consigliere Mustarelli Massimo (4) dimissionario non risulta ancora sostituito.

E' inoltre presente l'Assessore MASSIMO VALDATI.



Partecipano alla seduta la dott.ssa DIANI Daniela, dirigente del Settore Programmazione e servizi
finanziari e la dott.ssa MAMOLI Marzia, funzionario del servizio Programmazione, con funzioni di
Segretario verbalizzante.

Il Presidente FERRETTI, verificata la validità della seduta per la presenza del numero legale,
dichiara aperta la riunione alle ore 18.00.

Il Presidente FERRETTI dichiara aperta la discussione relativa al primo punto all'ordine del giorno
"Bilancio annuale di previsione per l'esercizio finanziario 2012, Relazione Previsionale e
Programmatica e Bilancio Pluriennale per il triennio 2012/2014. 2/\ variazione", dando la parola
all'Assessore Massimo VALDA TI. Prende atto della distribuzione ai consiglieri presenti di un
prospetto riepilogativo della variazione di bilancio (Allegato 1).

L'ASSESSORE VALDA TI illustra i principali interventi oggetto della variazione di bilancio e
precisamente:

Una spesa di € 60.000,00 per la messa in sicurezza degli edifici scolastici a seguito
dell' evento sismico in Emilia Romagna;
Una spesa di € 50.000,00 per incrementare il fondo anticrisi;
Una spesa di € 25.000,00 per la realizzazione di una recinzione e per la messa in sicurezza
del campo sportivo Frigirola;
Una spesa di € 15.000,00 per l'effettuazione del trasloco del materiale del fondo Chiolini.

Passa quindi la parola alla dott.ssa DIANI che spiega che l'unica variazione relativa alle spese di
investimento riguarda una permuta di un terreno in area PIP.
Le variazioni sul bilancio pluriennale riguardano invece gli adeguamenti necessari per dare inizio
alla nuova sperimentazione contabile di cui al D. Lgs. 118/20 Il, cui il Comune di Pavia ha aderito.

Il Consigliere VIGNA chiede alcune informazioni in merito al fondo anticrisi ed in particolare se
sia legato agli interventi a favore della Cooperativa Unione Lavoro. Chiede inoltre notizie in merito
all'incremento di spesa previsto per l'illuminazione pubblica.

La dott.ssa DIANI risponde che il fondo anticrisi è a favore dei soggetti e delle imprese in questo
periodo di forte crisi economica, ma non è legato ad interventi a favore della Cooperativa Unione
Lavoro.
Con riferimento all'illuminazione pubblica la dott.ssa Diani ricorda che lo scorso anno si era
verificato un forte risparmio, ma si era riscontrato solo successivamente che alcuni consumi non
erano stati fatturati. Il risparmio, pur essendoci, è stato pertanto più modesto ed è stato necessario
provvedere alla copertura finanziaria dei consumi fatturati con ritardo.
Spiega che in prospettiva il nostro Ente vorrebbe provvedere al riscatto degli impianti di
illuminazione pubblica (attualmente circa 1.000 sono di proprietà comunale ed i restanti 6.000 di
proprietà Enel), in modo tale da poter procedere ad una gara che consenta un risparmio sui consumi
ma anche un maggior efficientamento nella gestione del servizio.

Il Consigliere VIGNA chiede poi maggiori chiarimenti relativamente alla maggiore spesa di €
25.000 per l'aumento dell'imposta di discarica.

La dott.ssa DIANI spiega che tale spesa è stata dichiarata e celiificata da parte di Asm a seguito
dell'aumento dell'aliquota di imposta per il conferimento in discarica. Si chiederà ad Asm di
indicare in che misura l'importo è da imputare all'aumento di aliquota e in che misura lo stesso sia
compensato dai minori conferimenti in discarica a seguito dell'avvio della raccolta differenziata.
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Il consigliere PEZZA torna sulla questione relativa alla gestione dell'illuminazione pubblica,
auspicando una seduta della commissione consigliare alla presenza dei Dirigenti competenti per
effettuare delle valutazioni insieme.
Sarebbe necessario anche prevedere una o più convocazioni di commissione consiliare per trattare
del futuro di Asm.
Chiede infine la finalità dei fondi di € 5.308 attribuiti alla mobilità e all'ecologia.

La dott.ssa DIANI concorda in merito all'opportunità di convocare.delle sedute di commissione
consigliare sugli argomenti richiesti dal consigliere PEZZA.
Spiega inoltre che i fondi attribuiti ai servizi mobilità ed ecologia derivano da un contributo
regionale. Non sa esattamente però quale sarà il loro utilizzo da pmie dei servizi.

Alle ore 18,30, il Presidente FERRETTI, preso atto che nessun altro membro della commissione
chiede di intervenire, dichiara aperta la votazione sulla proposta di deliberazione iscritta al primo
punto dell'ordine del giorno e recante in oggetto "Bilancio annuale di previsione per l'esercizio
finanziario 2012, Relazione Previsionale e Programmatica e Bilancio Pluriennale per il triennio
2012/2014.2/\ vm-iazione".

Il Presidente FERRETTI comunica il risultato della votazione:

Favorevoli:

FERRETTI (7)
PELLEGRINO (7)
GRIGNANI (5)

Astenuti

VIGNA (1)

Contrari:

MAGGI (5)
PEZZA (5)

Non partecipa alla votazione:

VELTRI WALTERANDREA (l)

Pertanto il Presidente FERRETTI dichiara approvata la proposta di delibera di cui al primo
punto all'ordine del giorno con 19 voti favorevoli.

Alle ore 18.35 entra il consigliere ADENTI Francesco (2).

Si passa alla trattazione del secondo punto all'ordine che prevede l'illustrazione del nuovo bilancio
contabile di cui al D. Lgs. 118/20 Il.
Il Comune di Pavia infatti pmotecipa alla sperimentazione contabile relativa all'm-monizzazione dei
bilanci pubblici.
Deve pertanto adeguare il proprio sistema contabile alla nuova normativa di cui al D. Lgs.
118/2011.
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Per l'esercizio 2012 il bilancio ufficiale e giuridicamente valido è quello approvato secondo i vecchi
schemi contabili cui si affianca un bilancio secondo i nuovi schemi contabili solo con finalità
conoscitiva.
Per l'esercizio 2013 il bilancio ufficiale ed avente valore giuridico sarà quello approvato secondo i
nuovi schemi di cui al D. Lgs. 118/20 Il.
La dott.ssa Diani spiega che la finalità dell'armonizzazione è molto importante in quanto sarà
possibile avere bilanci pubblici redatti secondo le medesime modalità ed i medesimi principi da
parte di tutta la Pubblica Anm1inistrazione. Ciò renderà possibile una comparazione tra Enti e
soprattutto il consolidamento dei bilanci ai vari livelli.
La nuova contabilità tra l'altro prevede anche il consolidamento del bilancio dell'ente con il
bilancio delle proprie partecipate.
La dott.ssa Diani ricorda che partecipano alla sperimentazione contabile anche due enti strumentali
del Comlme di Pavia: l'APOLF, ente in contabilità economica e il Consorzio Sociale Pavese, ente
in contabilità finanziaria.
Le principali novità previste dal D. Lgs. Relativo all'armonizzazione contabile riguardano:

La reintroduzione del bilancio di cassa che registra i flussi di incassi e pagamenti;
Il ritorno della gestione dei residui già nell'ambito del bilancio;
L'introduzione di un piano dei conti finanziari comune a tutti gli enti della pubblica
amministrazione;
L'introduzione di un piano degli indicatori e dei risultati.

La dott.ssa Diani illustra successivamente il principio contabile della competenza finanziaria, la
modalità di determinazione ed utilizzo del fondo svalutazione crediti e del fondo pluriennale
vincolato.
Spiega che la gestione delle spese di investimento varierà molto in quanto sarà possibile ogni anno
iscrivere a bilancio solo la quota di investimento che si prevede concretamente di utilizzare.
Illustra infine quali saranno le w1ità di bilancio sulle quali si esprimeranno i diversi organi di
governo (Consiglio o Giunta).
A corredo dell'illustrazione fatta viene distribuita una presentazione in powerpoint (Allegato 2).

Alle ore 19.20 il Presidente FERRETTI dichiara chiusa la seduta.

Il Presidente ella Commissione II
Pie ro Ferretti

Il Segretario della Commissione
T_ TO Marzia Mamoli
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